
議会報告会報告書 

開催日時 平成２４年１１月２２日（木）１９時００分 ～ ２０時４０分 

開催場所 プラザおでって 

出席議員 

議 長 村田 芳三 

副議長 佐々木信一 

司会者 守谷 祐志  鈴木 俊祐 

報告者 金沢 陽介  後藤百合子  中村  亨  竹田 浩久 

庄子 春治  藤村 秀利  佐々木弥一 

記録者 宮川  寿  伊勢 志穂 

参加人数     ７１人 

内  容 

（報告） 

○市議会活動のあらまし 

市議会の役割や構成、審議の方法等を紹介した。 

○議会改革の取り組み 

平成１９年以降の取り組み状況等を紹介した。 

○平成２４年９月定例会の審議内容 

審議された主な議案の内容と論点等を紹介した。 

○各常任委員会の活動報告 

総務、教育福祉、産業環境、建設の各常任委員会の活動について、それ 

ぞれ紹介した。 

（質疑） 

質疑：盛岡市議会の議員報酬と議員定数は、東北６県の同規模の県庁所在 

都市と比べてどの程度なのか。 

回答：いずれも人口規模の違う仙台市を除き、市民一人当たりの議員数 

は５市中４位、議員報酬も５市中４位である。 

 

質疑：盛岡市には他の市議会から視察は来るのか。また、視察項目で多い 

のは何か。 

回答：毎年、多くの市議会が視察に訪れている。全国的に先進的な事例 

である市消費生活センターの多重債務者支援の取り組みに対する 

視察が多い。 



内  容 

質疑：市の保育所待機児童への対応がほとんど改善されていないが、見解 

は。また、低所得者、貧困者に対する市の援助は。 

回答：待機児童については、議会としても大きな課題と認識している。 

常任委員会の視察で学んだことも参考に、市当局に発言していき 

たい。 

 

質疑：税金滞納者のことを考えた収納方法をしてほしい。 

回答：市当局にしっかり伝え、議会で発言していきたい。 

 

質疑：市立病院の赤字はなぜ解消されないのか。 

回答：約４１億円の累積赤字が残っていることから、現在、経営改善に 

取り組んでいる。６年ほど前には約５億円ほどだった単年度赤字 

が、２３年度は８，２００万円ほどにまで改善されてきており、 

２４年度は単年度収支均衡を目指して取り組んでいる。 

 

質疑：さまざまな都市計画があるが、維持費のことも考えて計画している 

のか。 

回答：土地区画整理事業については、数十年にわたる長期の事業になる 

と不利益を被る市民が多く出ることから、前倒しして事業を行う 

ように計画変更している部分もある。見直しをするのか、そのま 

ま継続するのか、建設常任委員会では状況を注視しながら結論を 

出すよう努力したいと考えている。 

 

質疑：明治橋からバスセンターに至る道路の拡幅計画があり、見直し計画 

もあるようだが、ここ５・６年地元住民と市との接触がない。議会 

ではどのように考えているのか。 

回答：盛岡市の都市計画道路については、市当局から大幅な見直しをせ 

    ざるを得ない段階に来ていると聞いてはいるが、具体的な提案は 

    ない状態である。今後、当然問題になることなので、議会として 

    も慎重に対応していきたい。 

 

質疑：水道部で売り上げを福利厚生費に使ったということに対して、議員

としてどのような活動をしたのか。 

回答：（後で回答することとした） 

複数の議員が、定例会の一般質問や所管の建設常任委員会、全員 

協議会の場で、当時の水道部互助会の事業内容や財源、抜本的な

見直しなどについて当局を質した。 

 



内  容 

（意見・要望等） 

意見・要望：盛岡のよりよいまちづくりのために、予算を有効に使うよう 

配慮してほしい。 

 

意見・要望：旭橋の地下道について、防犯等の管理ができないのであれば 

地下道を廃止し、市民の安全確保を考えたスクランブル交差 

点等の検討をしてほしい。 

回答：議員全員で受けとめ政策を提言していきたい。 

 

意見・要望：議員自ら議員報酬を減らし、さらに市長に対しても給料の減 

額要求をすべき。 

回答：御意見として承り、市政へ反映させていく努力をしていきたい。 

 

意見・要望：議会の視察目的や効果等を知らせてほしい。 

回答：御要望として承り、議会活動の中に取り入れていきたい。 

 

意見・要望：ハンギングバスケットなどまちの景観について、美の理念を 

しっかり持ち、歴史に沿ったまち並みやデザインをしてほし 

い。 

 

意見・要望：岩山と盛岡城跡公園を結ぶラインに高層マンションの建設計 

画があるようだが、眺望の観点からじっくり検討してもらい 

たい。 

 

意見・要望：中央卸売市場の側溝と舗装面の段差の補修費は業者に支払わ 

せるべきでは。 

回答：場内業者と意見交換しながら、改善できるところは改善していき 

たい。 

 

意見・要望：県では障がい者を取り巻く環境整備などの条例が出されてい 

るが、市の今後の進め方等について聞きたい。 

回答：議会でも障がい者支援や子育て支援についてさまざまな意見が出 

されている子とから、常任委員会で議論していきたい。 

 

意見・要望：条例を作って、年１回、市長や幹部職員と市民が懇談できる 

機会をつくってほしい。また、これ以上箱物にお金をかける 

ことはやめてほしい。福祉を充実してほしい。 

 

 

 



盛岡市議会議長 村 田 芳 三 様 

 

 平成２４年１２月１１日 

 

  上記のとおり報告します。 

                            代表者 金 沢 陽 介  


